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Saint Charles International, ce sont des entreprises, des milliers de tonnes 
de fruits et légumes, mais ce sont avant tout des hommes et des femmes 
qui vivent et travaillent chaque jour sur la plateforme. Ce journal a été 
voulu et pensé pour eux, afin de les informer un peu plus sur tout ce qui 
se passe dans cet écosystème parfois méconnu.

Partons donc à la découverte du « Saint Charlesʼ World », et surtout, 
nʼhésitez pas à faire circuler ce petit journal à lʼintérieur comme à 
lʼextérieur de votre entreprise.

VERSION MOBILE
Scannez ce QR code et 

accédez à la version digitale
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/// DES VITAMINES POUR LES SOIGNANTS 
CONTRE LA COVID-19
Sous l’impulsion de plusieurs entreprises de la plateforme, l’idée 
d’une centralisation par le Syndicat de « dons de fruits et légumes » à 
destination des personnels soignants a été validé par le groupe de 
travail permanent mis en place sur Saint-Charles pour la gestion 
de crise liée au Coronavirus.
Ainsi, les entreprises de la plateforme ont répondu « présentes » 
pour ces dons de fruits et légumes à destination des personnels 
soignants de l’hôpital de Perpignan. Le Syndicat National des 
Importateurs/Exportateurs de Fruits et Légumes de Saint 
Charles International (SNIFL) a donc organisé depuis le mercredi 
8 avril 2020 l’opération « DES VITAMINES POUR LES 
SOIGNANTS CONTRE LA COVID-19 ! ».

Cette opération visait à confectionner des « paniers » de fruits et légumes à partir de dons effectués 
et récoltés le mardi auprès des adhérents du SNIFL - Saint-Charles. La distribution de ces « paniers » 
aux personnels soignants était réalisée sur le site de l’hôpital le mercredi.
Ce sont en tout 5 collectes qui ont eu lieu les mercredis 08, 15 et 22 avril, 27 mai et 10 juin, 
pour un volume récolté de 5 200 kg de fruits et légumes frais répartis dans 1 612 paniers de 
2,6 à 3,6 kilos.
Au-delà de ces paniers, quelques colis avaient également été apportés pour une distribution en vrac 
(filets d’oranges, salades, tomates cerises, tomates rondes, …).
Chaque panier était composé d’un assortiment varié de fruits et légumes, avec notamment : avocats, citrons, oranges, clémentines, pomelos, courgettes, 
poires, concombres, tomates rondes, aubergines, raisins, salades, fenouils, tomates cerises, poivrons rouges, poivrons verts, melons, pommes de terre, oignons, myrtilles, 
framboises, haricots plats, artichauts, patates douces, brocolis, nèfles, piments, carottes, tomates « cœur de bœuf », champignons, pêches, nectarines, abricots, pastèques…
Une diversité de fruits et légumes gorgés de vitamines et de soleil, qui ont pu être préparés et livrés aux personnels soignants grâce à la 
générosité des entreprises de la plateforme et à la mobilisation des services du Syndicat.

Don de 2 100 masques FFP2 par Saint-Charles Export au CHU de Perpignan
Outre cette opération, ce sont également 2 100 masques FFP2 qui ont été offerts par Saint-Charles Export aux personnels de l’hôpital de 
Perpignan. Un équipement indispensable à la protection de ces héros du quotidien que les membres du groupement ont tenu à remercier 
par ce geste.
Le Centre Hospitalier de Perpignan a adressé, par la voix de Madame Laure SALELLAS, Responsable Communication, un message aux 
entreprises de la plateforme :
« … Comme pour les précédentes distributions, celle d’hier a remporté un vif succès et a ravi les personnels hospitaliers très sensibles à votre soutien et générosité depuis 
le début de la crise COVID-19. 
Le Centre Hospitalier de Perpignan vous renouvelle ses sincères remerciements pour toute la bienveillance témoignée à l’attention de ses personnels et nous souhaitons 
que ces remerciements soient également adressés à l’ensemble de vos collaborateurs, entreprises et partenaires associés à votre action. 



 P. 2

Encore un grand MERCI pour votre soutien et générosité, nous vous souhaitons réussite et belle 
continuation dans la poursuite de vos activités ! … »
Bien entendu, et dans ce contexte très particulier, tout le mérite revient aux soignants, et 
c’est avec beaucoup de fierté et d’humilité que ce don de masques FFP2 comme cette 
opération de dons de fruits et légumes ont été mis en place par Saint-Charles Export et 
par les entreprises du SNIFL – Saint-Charles.
Ces opérations, rendues possibles par la contribution d’une multitude d’entreprises, 
montrent la force du collectif comme la résilience des dirigeants et des salariés de la 
plateforme face à cette crise !
La plateforme Saint-Charles est honorée, au travers de ces différentes distributions, de 
pouvoir contribuer, même de manière modeste, au combat contre ce virus et au soutien 
des équipes du Centre Hospitalier de Perpignan.

/// Une mutualisation pour l’achat de masques chirurgicaux et de gels hydroalcooliques
A la demande du groupe de travail Covid-19 réuni le 24 mars 2020, et suite à la transmission par une entreprise adhérente d’une note du 
Ministère de l’Economie et des Finances indiquant les sociétés proposant la vente en quantité industrielle de gel hydroalcoolique (quantité 
supérieure à 1 tonne), il a été décidé de mener une mutualisation « MASQUES et GELS » via Saint-Charles Export et le Syndicat National 
des Importateurs / Exportateurs de Fruits et Légumes - Saint-Charles (SNIFL), non seulement au bénéfice de l’ensemble des sociétés 
adhérentes, mais également à toute société ou institution du territoire qui en ferait la demande. Une ouverture de ce service au plus grand 
nombre qui montre que malgré les difficultés économiques et organisationnelles rencontrées, la plateforme n’a rien perdu sur le plan de la 
solidarité et de l’humanité ! 
Ainsi, les premières livraisons ont pu être effectuées dès le 11 avril, avec la distribution de 80 000 masques, 1 038 flacons de 500ml et 510 
flacons de 100ml de gel hydroalcoolique. Trois autres commandes mutualisées ont suivi : les 9 mai, 4 juin et 3 juillet.
Au total, sur ces 4 commandes mutualisées, ce sont :  450 000 masques chirurgicaux, 2 448 flacons de 500ml, 1 140 flacons de 
100ml, 111 bidons de 5 litres de gel hydroalcoolique, 228 paquets de lingettes désinfectantes et 138 sprays désinfectants qui ont 
été commandés et distribués.

/// Mise en place d’un groupe de travail permanent pour la gestion de crise coronavirus
Dès le début de la crise, les administrateurs du Syndicat National des Importateurs / Exportateurs de Fruits et Légumes - Saint-Charles 
(SNIFL) ont souhaité la diffusion d’informations par le Syndicat auprès de l’ensemble des sociétés de la plateforme concernant l’évolution 
de la situation épidémique.
Ainsi, les premières informations adressées par le SNIFL rappelant les gestes « barrière » et un communiqué de presse de l’Agence Régionale 
de la Santé (ARS) ont été diffusées dès les 26 et 29 février 2020.
Avant même le confinement du 17 mars, un groupe de travail « Coronavirus » a été mis en place au sein de la plateforme Saint Charles 
International. Y ont participé : 
- Les entreprises membres du Conseil d’Administration et de la Commission Qualité du Syndicat, représentées par leurs dirigeants ou par leurs Responsables QSE ou RH.
- Monsieur Eric DOAT, Responsable de l’Unité Départementale de la DIRECCTE des P.O., ainsi que d’autres collaborateurs de la DIRECCTE.
- Monsieur Donatien DIULIUS, Directeur Adjoint de l’Agence Régionale de la Santé (ARS).
- Madame Sylvaine CLEMENT, Responsable Relation Clients – Manager CIS – Chef de projet DMP à la CPAM des Pyrénées-Orientales, ainsi que d’autres 
collaborateurs de la CPAM.
- Madame Christine ROLLAND, Directrice Départementale des Pyrénées-Orientales à l’URSSAF Languedoc-Roussillon, ainsi que d’autres collaborateurs de l’URSSAF.
- Monsieur Mickael POMMIER, Responsable Technique Pluridisciplinaire au PST 66.

Ce groupe de travail a été mis en place afin de partager, avec une quinzaine d’entreprises, les bonnes pratiques et protocoles à mettre en place pour 
ralentir la propagation du virus et assurer des plans de continuité de l’activité selon les différents scénarios auxquels nous pouvions être confrontés.

L’idée était notamment de bénéficier :
- Des connaissances, des recommandations et des préconisations de l’ARS et du PST 66 face au COVID-19, et d’y confronter les protocoles 
déjà mis en place au sein d’entreprises de notre plateforme, pour aboutir à un guide de « bonnes pratiques » adapté à notre activité et diffusable 
auprès de notre centaine de membres après actualisation à l’issue de chaque réunion.
- De l’expertise de la DIRECCTE sur les différents dispositifs mis en place par l’Etat face à cette crise pour venir en soutien des entreprises, 
et avoir ainsi en direct les réponses aux questions de nos adhérents sur des sujets comme le « télétravail », « l’activité partielle », …
- De l’expertise de la CPAM et de l’URSSAF sur les différents dispositifs mis en place par l’Etat afin de faciliter la garde d’enfants, ainsi que sur les 
arrêts de travail pour personne vulnérable ou pour infection / suspicion de Covid-19, comme pour les reports et / ou les exonérations de charges, …
Toute information pertinente issue de ces groupes de travail était ainsi diffusée en suivant à l’ensemble des entreprises de la plateforme (plus 
de 50 emails ont été adressés en trois mois).
Ainsi, et sur cette période, ce groupe de travail s’est réuni à 10 reprises. Deux autres téléconférences ont également été réalisées sur des thématiques 
précises, notamment sur des problématiques d’assurance-crédit où ont participé la Banque de France et l’ensemble des Assurances de la place.



 P. 3

Des questions ou suggestions ? 
Contactez le service communication au 04 68 54 66 40 ou par email : communication@saintcharlesinternational.fr

/// Les rendez-vous d’Interfel
Durant ce deuxième trimestre, le SNIFL a été fortement représenté à l’occasion de différentes 
rencontres organisées par l’interprofession. En effet, il est rappelé que depuis le confinement, 
l’ensemble des réunions de l’interprofession ont été réalisées en visioconférences avec un rythme 

de 2 à 3 séances par semaine, et ce jusqu’à la fin du mois de juin.
Les dossiers en cours au niveau d’INTERFEL étaient analysés hebdomadairement durant cette période, que ce soit via les Comités 
des Directeurs des Familles le lundi matin, via les Conférences des Organisations Professionnelles Nationales (COPN) le mercredi 
matin, ou bien encore via les COPIL « Le Jour d’Après » le vendredi.
L’Assemblée Générale d’INTERFEL, initialement programmée le 30 juin 2020, a quant à elle été reportée à cause de la crise sanitaire 
au 28 septembre 2020 afin de pouvoir la tenir en « présentiel ».

La Fête des fruits et légumes frais 2020 - une édition 2.0 sous le signe du partage
A situation exceptionnelle, dispositif  exceptionnel : une Fête des fruits et légumes 
frais 2.0 a vu le jour du 12 au 21 juin 2020 alliant festival digital et actions terrains. 
Cette année, les incontournables mascottes Frutti et Veggi étaient présentes sur les 
réseaux sociaux, à la TV, en magasins à travers différents rendez-vous.
A la TV, les enfants et parents ont pu retrouver Frutti et Veggi à travers le spot TV et les 
nouveaux épisodes de la Fraîch’Fantasy. Des aventures riches en fruits et légumes !

Les professionnels de la filière fruits et légumes mobilisés
De nombreux professionnels de la filière ont pris part à la Fête des fruits et légumes frais, édition 2020, et ont ainsi pu faire vivre 
l’expérience de la Fête à leurs publics.
Par exemple, les points de ventes ont immergé leurs clients dans l’univers de la Fraich’Fantasy en théâtralisant leurs magasins ou en 
proposant des jeux concours.

La Fête des fruits et légumes frais : un festival 2.0
Les fruits et légumes frais ont proposé durant les 10 jours de Fête des contenus exclusifs au grand public.
Le challenge : La « Frutti et Veggi roulette »
Principe du jeu : en story Instagram, les influenceurs tournaient cette roue pour déterminer quel fruit ou quel légume ils sublimeraient 
dans une recette. Ils invitaient ensuite leurs communautés à y participer.

Des remerciements appuyés sont à adresser aux sociétés MP Hygiène, Nicolas Entretien et Sterimed, qui ont su répondre à notre 
appel, avec réactivité et bienveillance, au plus fort de la crise et alors que la pénurie de ces produits en France rendait très compliqué leurs 
approvisionnements. Par ce geste, ils ont permis la poursuite de nos activités dans de bonnes conditions de sécurité sanitaire, et ils ont 
pleinement contribué à ce que la chaine d’approvisionnement en fruits et légumes sur le territoire national se poursuive, et nous tenions à le 
saluer dans cet article. Des remerciements particuliers sont à adresser à Thibaut, Christine et Katia de la société Sterimed, Yves et Sabrina de 
la société Nicolas Entretien, Marc et Pierre de la société MP Hygiène !

La cinquième commande mutualisée aura lieu fin août pour une livraison début septembre.

Au vu de l’Arrêté du 15 mars 2020 complétant l’Arrêté du 14 mars 2020 portant diverses mesures relatives à la lutte contre 
la propagation de la COVID-19, le Salon MEDFEL initialement prévu les 22 & 23 avril 2020 a été, sur décision de la Région 
Occitanie, reporté en 2021. La santé et la sécurité de tous restant une priorité absolue.
L’équipe MEDFEL demeure toutefois optimiste. Ils utiliseront les mois à venir pour rendre l’édition 2021 encore plus forte 
! Le nouveau positionnement du salon, original et différenciant, constituera le socle de la prochaine édition. MEDFEL 

continuera ainsi d’être le rendez-vous en France de la filière. Nous vous donnons donc rendez-vous en 2021 et vous tiendrons informés des 
prochaines dates de tenue du salon dès que possible.

RENDEZ-VOUS EN 2021

/// Nouveaux adhérents
La société Medfruits Import SAS a rejoint le SNIFL en tant que Membre de Droit.
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/// Assemblée générale du syndicat du lotissement
Ce début de période estivale a été marqué par l’organisation de deux Assemblées Générales du 
Syndicat du Lotissement de Saint Charles International. En effet, au-delà de l’Assemblée Générale 
Ordinaire classique, une Assemblée Générale Extraordinaire s’est tenue suite à la consultation écrite 
adressée courant mai à chaque co-propriétaire du site concernant le plan stratégique de développement 
et d’aménagement de la plateforme pour les mois et années à venir.
Nombreux étaient présents malgré le contexte de crise sanitaire, où même si la situation semblait 

s’améliorer, tout avait été mis en œuvre afin que soient respectés les gestes « barrière ».
C’est donc avec ce souci d’hygiène, de sécurité et de respect de la distanciation sociale que ces Assemblées se sont tenues.
Les projets qui ont été soumis au vote de l’Assemblée Générale Extraordinaire sont en parfaite cohérence avec le Schéma Directeur de 
Développement et d’Aménagement de l’ensemble de la zone Saint-Charles, intitulé « Saint-Charles 2020 – 2040 », auquel le Syndicat du 
Lotissement participe aux côtés de la Communauté Urbaine de Perpignan et de la Région Occitanie Pyrénées-Méditerranée.
Ces projets visent à repenser durablement l’aménagement global de la plateforme, son plan de circulation, les services à apporter aux usagers, le 
foncier, la sécurisation des accès et le désenclavement du site.
Par l’acquisition ou l’échange de parcelles, le Syndicat du Lotissement effectuera un remembrement lui permettant d’améliorer la 
disposition de ses terrains. Il lui sera alors possible de réaliser des aménagements sur ces 
nouveaux espaces, comme d’en céder tout ou partie afin d’y permettre la construction de 
bâtiments.
Ces moments d’échanges sont également l’occasion pour les 61 co-propriétaires du site 
privé de Saint Charles International de dresser le bilan de l’année écoulée.
Sur l’exercice 2019, le bilan a été globalement positif, notamment au niveau des entrées 
sur site, en augmentation par rapport à l’année précédente… preuve du dynamisme de la 
plateforme et de son attractivité… de bons résultats qui viennent une fois de plus confirmer le leadership européen de Saint Charles 
International dans le commerce, le transport et la logistique de fruits et légumes frais.
Comme tous les deux ans, cette assemblée était élective. Les 61 co-propriétaires ont donc procédé à l’élection des administrateurs, puis du Bureau. 
Tous les administrateurs sortants ont été renouvelés dans leurs mandats, ainsi qu’une nouvelle candidature qui a été validée lors de cette élection.
Le président Edouard RAYMOND a ainsi été reconduit pour un mandat de deux ans. Il en a profité pour remercier toutes les 
personnes ayant apporté leur contribution tout au long du dernier exercice écoulé, qu’ils soient administrateurs, membres des 
commissions ou du Bureau. Il a également eu une pensée appuyée pour tous ceux, du secteur privé ou public, qui accompagnent la 
plateforme dans la réalisation de ses objectifs.
Après avoir repris la citation de l’économiste français Jean MONNET, particulièrement intéressante et d’actualité « Les hommes 

n’acceptent le changement que dans la nécessité et ils ne voient la nécessité que dans la crise », il conclut son intervention 
ainsi : « Je suis convaincu que le plan stratégique de développement et d’aménagement qui vient d’être voté, issu de la réflexion 
de l’ensemble des administrateurs et tenant compte de nos problématiques actuelles en termes de foncier, d’accès, de sécurité, de 
mobilités, de stationnement, …, tout en nous projetant sur nos besoins et sur les évolutions de nos métiers et de notre filière à 
l’horizon 2040, nous permettra d’anticiper et de déterminer les solutions à même de garantir la croissance et le développement de 
notre plateforme et de ses entreprises ».
Renouvellement du Bureau pour les deux prochaines mandatures (2020-2021) :

o Monsieur EDOUARD RAYMOND, Président
o Monsieur JEAN-JACQUES PERPÈRE, Vice-président
o Monsieur SEBASTIEN CHAUVET, Trésorier
o Madame SOPHIE BIEULES, Secrétaire

/// SPONSORING PAR Saint-Charles Export de la remise des diplômes de l’IAE
Saint-Charles Export a sponsorisé au cours de ce semestre la cérémonie de remise des 
diplômes des étudiants de l’IAE ayant terminé leur cursus lors de l’année scolaire 2018-
2019. Une soirée conviviale et festive qui s’est tenue au Domaine de Rombeau où étudiants, 
enseignants et partenaires ont eu le plaisir de célébrer la réussite de ces jeunes diplômés.

/// Groupe de travail tomates à Bruxelles... en visio-conférence
Cette année, en raison de l’épidémie de Coronavirus, le groupe de travail « Tomates » habituellement organisé sur Bruxelles 
au sein de la Commission Européenne s’est tenu en visioconférence. Comme à l’accoutumée, les représentants du SNIFL 
ont pu échanger avec les experts des autres Pays Membres de l’UE sur la dynamique de marché de ce produit pour la campagne 2019/2020. 
Grâce à un travail collaboratif  avec les Douanes et FranceAgriMer, les représentants du SNIFL ont pu exposer le poids de Saint-Charles en 
Europe sur la distribution de la tomate. Il s’agissait de la 1ère réunion dirigée par Madame Céline Keidel, de la DG AGRI, qui a remplacé 
Monsieur Jesús Gonzalez-Garcia qui y officiait depuis de nombreuses années.


